



# Comisión de Relaciones Exteriores y Grupo de Amistad se reúnen con delegación italiana

## Boletín No. 5510

- Legisladores de ambos países reconocieron la importancia de fortalecer la relación bilateral

Diputadas y diputados de la Comisión de Relaciones Exteriores y del Grupo de Amistad México–República Italiana se reunieron con el senador Francesco Verducci, presidente del grupo homónimo en el Senado italiano, y el embajador de ese país en México, para abordar temas de interés común y explorar la posibilidad de una reunión interparlamentaria

Al dar la bienvenida, el presidente de la Comisión, diputado Alfredo Femat Bañuelos (PT), se pronunció por impulsar una diplomacia parlamentaria proactiva y retomar la dimensión internacional que corresponde a la Cámara de Diputados.

Afirmó que la presencia de Italia en México ha sido particularmente intensa en los últimos años, ya que existe una cercanía más allá de las formas y los intereses comunes, pues “hay empatía, complicidad y un entendimiento que fluye de manera natural”.

Indicó que México es el principal socio comercial de ese país en América Latina y tercer asociado en la Unión Europea. Manifestó su confianza en que se firme el Acuerdo Global modernizado entre México y la Unión Europea en diciembre, lo que representará una oportunidad inigualable en un momento clave para ambos países.

Añadió que el Consejo Europeo aprobó las conclusiones sobre las relaciones entre la Unión Europea y América Latina y el Caribe (ALC), en las que destaca la importancia estratégica de la relación en la promoción del crecimiento sostenible, la construcción de mercados justos y resilientes, promoción de la paz, seguridad, multilateralismo y la búsqueda de sociedades más justas.

El presidente del grupo de Amistad México-República Italiana, Juan Pablo Montes de Oca Avendaño (PVEM), hizo votos porque esta reunión sirva para iniciar la celebración de los 150 años de las relaciones diplomática entre estos países, que tienen similitudes y han vivido movimientos que marcaron su historia, su rumbo y su vida.

Se pronunció por estrechar los lazos entre las dos naciones, ya que hay mucho que aprender mutuamente “y si logramos sentar la bases de tener relaciones interparlamentarias periódicas y de manera anual, redundará en beneficio de los dos”.



La diputada María Elena Serrano Maldonado (PRI) dijo que es una gran oportunidad para establecer lazos de fraternidad entre ambas naciones y generar aportaciones en beneficio mutuo desde la atmósfera legislativa internacional. Esta extraordinaria relación, dijo, debe aprovecharse para capitalizar proyectos con permanente intercambio en diversas materias en la búsqueda del desarrollo mutuo.

De MC, la diputada María Elena Limón García se congratuló por conmemorar los 150 años de relaciones que en el ámbito comercial se han incrementado a raíz del tratado de libre comercio con la Unión Europea. Propuso explotar el potencial económico de las dos naciones, fortalecer los intercambios estudiantiles, impulsar becas, la investigación y capacitación científica.

La diputada del PT, Ana Karina Rojo Pimentel destacó que las relaciones diplomáticas se establecieron el 15 de diciembre 1874 y que los dos países comparten similitudes en lo cultural, educativo, científico y seguridad, por lo que es indispensable trabajar en conjunto para fortalecer los canales de cooperación.

De Morena, el diputado Klaus Uwe Ritter Ocampo señaló que los dos países tienen 23 años como socios comerciales gracias al Acuerdo Global México-Unión Europea, pero la relación más importante es la amistad y la hermandad de los pueblos, el amor por la cultura y la calidez de su gente.

El diputado Joaquín Zebadúa Alva (Morena) dijo que con la debida pluralidad de la casa del pueblo, así como es importante tener intercambios comerciales y culturales en un sentido amplio y humanista, es necesario recordar las luchas que han unido a ambos países, como la participación de generales italianos en la gesta de la Revolución Mexicana.

La diputada Elva Agustina Vigil Hernández (Morena), vicepresidenta del Grupo de Amistad, expresó que la relación con Italia es dinámica y puede evolucionar en respuesta a cambios en la política global, las condiciones económicas y otros factores. Hay lazos en el ámbito de inversiones, comercial, industrial, tecnológico, cultural y educativo.

De MC, el diputado Braulio López Ochoa Mijares consideró la importancia de fomentar el intercambio de experiencias en los que “podríamos aprender de ustedes” y qué temas se podrían abordar en próximos encuentros interparlamentarios, como textiles artesanales, protección ambiental, combate al narcotráfico, seguridad y migración.

La diputada del PT, Maribel Martínez Ruiz afirmó que más allá del comercio, la economía, las inversiones y las expresiones culturales, se deben establecer instancias de paz. El mundo nos necesita, dijo, para que se haga realidad el apotegma de Juárez: “Entre los individuos, como entre las naciones, el respeto al derecho ajeno es la paz”.

El diputado Augusto Gómez Villanueva (PRI) afirmó que entregará una copia de sus memorias de embajador de México en Italia como contribución para un mejor desempeño parlamentario y profesional de quienes integran los grupos de amistad. “Durante cinco años viví acontecimientos difíciles, dramáticos y de crisis, y los italianos lograron, en su diversidad tan compleja, retomar el camino y recuperar su grandeza”.



## Participación de invitados

Francesco Verducci, presidente del grupo de Amistad Italia-México del Senado de la República de Italia, reconoció que existen vínculos muy fuertes entre ambos pueblos y culturas. Manifestó su apoyo a la diplomacia parlamentaria, ya que “no es suficiente una buena relación, una amistad entre ejecutivos, los parlamentarios representamos a la población y a la sociedad civil y necesitamos que las excelentes relaciones gubernamentales encuentren en el contexto del trabajo diplomático parlamentario un soporte muy sólido”.

Recalcó que ambos países son potencias económicas, forman parte del G20 y mantienen intercambios económicos y comerciales de importancia. “Juntos pueden convertirse en un lugar de reforzamiento de las relaciones recíprocas entre la Unión Europea y América Latina”.

Expresó que la diplomacia parlamentaria entre las dos naciones puede ser decisiva para fortalecer el instrumento del multilateralismo, “para tener un gobierno democrático dentro de la democratización e impedir que las crisis internacionales sean más agudas y dramáticas.

Por su parte, el embajador de México en Italia, Carlos Eugenio García de Alba Zepeda, informó que la Sexta Reunión Binacional México-Italia se celebrará en 2024 y con ese encuentro iniciarán las conmemoraciones y celebraciones de los 150 años de relaciones diplomáticas.

Recordó que ambos países mantienen un diálogo fuerte y una “columna vertebral muy sólida de relaciones económicas, comerciales, industriales, tecnológicas y en muchos frentes más, lo que ha hecho de México el primer socio económico, comercial y de inversiones de Italia en América Latina”.

En tanto, el embajador de Italia en México, Luigi De Chiara, resaltó que hay un marco de excelentes relaciones bilaterales, con iniciativas fecundas y comunicación. Destacó la importancia de realizar visitas y encuentros parlamentarios para analizar problemas, coincidencias y temas comunes con muchas potencialidades.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

**BOLETINES**

23/11/2023

LEGISLATIVO

